



SECRETARIA

GOBERNACION

FORMA 8 6 8 A

DIRECCION FEDERAL DE SEGURIDAD.

MEMORANDUM.

México, D. F., 4 de octubre de 1961.

SE INFORMAN LOS ANTECEDENTES DE JOSE IGNACIO DE LA HOYA PINELLO.

JOSE IGNACIO DE LA HOYA PINELLO, de 1.70 metros de estatura; color blanco; pelo negro quebrado; cejas ligeramente pobladas; nariz recta un poco grande; boca regular; labios un poco gruesos y complexión regular. Acostumbra vestir camisa, pantalón y zapatos blancos. De modales refinados.

Actualmente es Director del "Diario de Morelos". Hace cuatro años que llegó a radicarse al Estado de Morelos y en esa época fundó el periódico "La Verdad" cuya circulación fue de poca duración por haberse radicado posteriormente en Acapulco, Gro.

En una de sus recientes publicaciones del "Diario de Morelos" apareció un artículo a 8 columnas titulado "PARA LOS RICOS BUENA CARNE Y PARA LOS POBRES PURO CHILE" en el cual fueron notorios los rasgos de tendencia comunista.

En la primera plana de su periódico generalmente da a conocer un artículo de la Revista "Siempre" de la que es Director JOSE PAGES LLERGO.

El Diario de referencia tiene sus oficinas en la esquina Boulevard Juárez y Las Casas, con teléfono 2-13-79 y en los altos de las mismas está ubicado su domicilio particular, en Cuernavaca, Mor. Se tiene conocimiento que no cobra un solo centavo por dar a conocer las publicaciones comerciales.

Con frecuencia lanza ataques al Gobierno del Estado y en la mayoría de las veces, sin justificación, sabiéndose que ello es con el fin de desprestigiar la actuación del gobernante morelense. Independientemente de lo anterior se dedica a chantajear a las personas que llegan a cometer actos fuera de la Ley.

Generalmente da a conocer en forma favorable la actuación de RUBEN JARAMILLO, líder agrario de la Entidad y de tendencias comunistas. Igualmente jamás deja de hacer propaganda por esta ideología.

Publicidad "LEMUS" de la ciudad de México es el propietario del Diario mencionado y el investigado que funge como Director está asociado con CRISTOBAL ROJAS ROMERO, Director del periódico "Presente" de ideología comunista y con cuentas pendientes con la justicia del Estado de Guerrero.

En febrero de 1958 fungió como Presidente de la Unión Inquilinaria de Acapulco y como Gerente del periódico "La Verdad"



utilizando el pseudónimo "El Presbita". En esa misma época se distinguió como cabeza visible en las invasiones de tierras de "La Laja" y "Los Balcones" en el mencionado Puerto. Sus actuaciones periodísticas fueron inmorales, provocando derramamiento de sangre, ya que fue manejado por elementos comunistas.

El 5 de marzo del mismo año manifestó ser originario del Estado de Durango, pero se sabe que es nicaragüense por nacimiento.

El 9 de febrero de 1959, en unión de LUIS ARENAL, esposo de la Dip. MACRINA RABADAN, desarrolló una campaña en el Estado de Guerrero con el objeto de protestar por la visita que al Puerto de Acapulco hizo el Presidente de los Estados Unidos de Norteamérica.

El 4 de mayo del mismo año fue Director del periódico "La Hora" que se editó en Zacatecas, Zac.

El 13 de mayo de 1960 como Director del Periódico "La Verdad" editado en Acapulco, Gro. dio a conocer la mala administración del entonces Gobernador de la Entidad, Gral. RAUL CABALLERO ABURTO.

En vista de que GANUTO NOGUEDA RADILLA le quitó el subsidio municipal que le otorgaba para su periódico, se ha distanciado de este Presidente del Concejo Municipal de Acapulco. En efecto, el día 2 de agosto anterior, publicó en el Diario "La Verdad" una nota aludiendo a la ineptitud de NOGUEDA RADILLA, comentando que pronto hará que sea depuesto de su cargo, lanzando, además, ataques al Gobernador Substituto de la Entidad.

Se tiene conocimiento de que auspicia al grupo de PEDRO OLEA y EMILIO TERRAZAS, que controla los terrenos de La Sabana, Gro.

Efectuó un viaje a la ciudad de México y al regresar a Acapulco el día 4 del citado agosto, anunció que JEAN PAUL SARTRE, escritor francés, escribirá sus impresiones sobre Cuba, en el multicitado Diario "La Verdad", y el día 7 siguiente inició la inserción de una serie de artículos de dicha persona, bajo el título de "CUBA Y EL IMPERIALISMO YANQUI". Además, en la columna denominada "VISOR", continuó provocando abiertamente a los católicos y a los dignatarios eclesiásticos, diciendo entre otras cosas que unas monjas que fungen como maestras en un colegio particular de Tixtla, Gro., inculcan a los niños que Dn. Vicente Guerrero fue un "bandido y no un héroe de la Patria". Por otra parte, publicó en el mismo órgano informativo una invitación a los jóvenes acapulqueños, para que realicen estudios en escuelas

superiores de la U.R.S.S., indicándose que pueden enviar sus solicitudes a Calz. de Tacubaya No. 203, en México, D.F., poniéndose como única condición que los estudiantes paguen el importe de su pasaje de ida, ya que en Rusia se les pagarán 90 rublos mensuales y se les entregará el importe de su pasaje de regreso a México, - al terminar sus estudios.

El 24 del propio agosto, por incitación de DE LA HOYA, - JOSE LOPEZ SANTIAGO, Representante de trabajadores en la pasada - feria de Acapulco, amenazó con declararse en huelga de hambre --- frente al Palacio Municipal, si no se cubrían oportunamente los - sueldos de las personas que laboraron en la citada Feria.

El 31 del citado agosto ANTONIO BESIS VAZQUEZ, encabe-- zando una comisión de colonos de "La Laja", acusó a DE LA HOYA, - ante el Agente del Ministerio Público, de haber presionado a las - autoridades para que cometieran el atentado que tuvo lugar en esa época en contra de los citados colonos.

Con el objeto de molestar y ridiculizar al Lic. DONATO- MIRANDA FONSECA ante los acapulqueños, publicó en "La Verdad", el 25 de septiembre anterior, una fotografía en la que aparecen dos - indígenas desarrapados, con el pie de "ASI VIVEN LOS INDIOS DE -- CHILAPA", siendo ésta una indirecta para el Lic. FONSECA que es - originario de dicho lugar.

Además de continuar publicando noticias tendientes a -- agitar al pueblo de Guerrero en contra de las Autoridades Federa- les, el día 2 del actual publicó un artículo en el que se dice - que la Unión Cívica Guerrerense efectuará mítines en apoyo de RO- SENDO VEGA ARCOS y de repudio al Lic. SAAVEDRA TORIJA.

Se anexa fotografía de la persona a que este informe se refiere.

Respetuosamente.  
EL CORONEL D. E. M.  
DIRECTOR FEDERAL DE SEGURIDAD.

MANUEL RANGEL ESCAMILLA.